

Kinderfeuerwehr der Feuerwehr Großostheim feiert 10jähriges Jubiläum

(ThDo) Am Sonntag, den 13. Januar 2019 feierte die Kinderfeuerwehr der Freiwilligen Feuerwehr Großostheim im Vereinsraum der Feuerwache ihr 10jähriges Bestehen. Neben den aktuellen Mitgliedern der Kinderfeuerwehr mit deren Eltern waren auch die ehemaligen Mitglieder der Kinderfeuerwehr zahlreich erschienen. Als Vertreter des Marktes Großostheim war neben unserem 1. Bürgermeister Herbert Jakob auch der 2. Bürgermeister Horst Müller anwesend.

Kommandant Stefan Ullrich ließ in seiner Rede die vergangenen 10 Jahre Revue passieren. Die Initiative zur Gründung einer Kinderfeuerwehr kam von Ramona und Volker Hock, die sich im Sommer 2008 Gedanken über den demografischen Wandel und der damit verbundenen Personalentwicklung bei der Feuerwehr machten und überlegten, wie man bereits Kinder vor dem damaligen gesetzlichen Eintrittsalter von 12 Jahren an die Feuerwehr binden kann. Eine Aufnahme in die gemeindliche Einrichtung „Freiwillige Feuerwehr“ war, aufgrund des vorgeschriebenen Mindestalters, rechtlich nicht möglich. Zusammen mit den vier Feuerwehrvereinen im Markt Großostheim, hatte man die Idee, die Kinder ab 8 Jahren in die Vereine aufzunehmen und eine von allen Vereinen gemeinsam getragene Kindergruppe, den sogenannten „Kids Club“, zu gründen. Nach einem halben Jahr Vorbereitungszeit mit Gesprächen, Recherchen im Internet, Erstellung eines Konzeptes, Zusammenstellung eines Betreuerteams, Abklärung des Versicherungsschutzes, Infoabend für Interessierte Kinder und Eltern bis hin zu Gesprächen mit der Marktgemeinde fand am 10. Januar 2009 die erste Gruppenstunde mit 23 Kindern in der Feuerwache statt. Die Kinderfeuerwehr der Feuerwehr Großostheim war „geboren“!

Im Jahr 2017 erkannte auch der Gesetzgeber, dass Kindergruppen innerhalb der Freiwilligen Feuerwehr ein wichtiger Bestandteil sind, um dem demografischen Wandel entgegenzuwirken. Mit Änderung des Bayerischen Feuerwehrgesetzes zum 1. Juli 2017 ist es möglich Kindergruppen innerhalb der gemeindlichen Einrichtung Freiwillige Feuerwehr zu etablieren. Mit Beschluss des Marktgemeinderates wurde die Kinderfeuerwehr in die Freiwillige Feuerwehr Markt Großostheim integriert. Kommandant Stefan Ullrich bedankte sich beim Markt Großostheim, der mit seinem Marktgemeinderatsbeschluss den Weg für eine „gemeindliche Kinderfeuerwehr“ geebnet hat.

Seit dem 10. Januar 2009 wurden über 30 Kinder von der Kindergruppe in die Jugendfeuerwehr übergeben. Im Moment sind 21 Mädchen und Buben in unserer Kinderfeuerwehrgruppe dabei. Genau 20 Jugendliche und junge Erwachsene, die über die Kinderfeuerwehr den Weg in die Feuerwehr gefunden haben, sind zurzeit in der Jugendgruppe bzw. in der Einsatzabteilung aktiv. Diese Zahlen sprechen für sich.

Bürgermeister Herbert Jakob lobte in seinem Grußwort die sehr gute Kinder- und Jugendarbeit der Feuerwehr Großostheim, die besonders dem immer engagierten Betreuerteam unter der Leitung von Volker Hock zu verdanken ist. Mit einem kleinen Präsent der Gemeinde bedankte er sich bei den Verantwortlichen für die tolle geleistete Arbeit.

Von den Jugendbetreuern und unserem Jugendwart, Christoph Ostheimer, wurde an die Betreuer der Kinderfeuerwehr ein Gruppenfoto mit allen noch aktiven Jugendlichen, als Geschenk übergeben.

Auch ein kleiner Ehrengast des Deutschen Jugendfeuerwehr war an der Feier anwesend. Das Maskottchen „Bert“ wurde von Volker Hock vorgestellt. Er bereist seit ein paar Wochen alle Jubiläumsfeste der Kinderfeuerwehren in Deutschland und machte auch in Großostheim einen Halt.

Stellvertretend für alle Feuerwehrvereine wurde vom Vorsitzenden des Großostheimer Feuerwehrvereins, Michael Reising, jedem Betreuer ein kleines Geschenk, als Dankeschön für das große Engagement in den letzten 10 Jahren, überreicht.

Neben der Feuerwehr Großostheim haben im Landkreis mittlerweile 38 Feuerwehren Kindergruppen gegründet. Um die Koordination dieser Kinderfeuerwehren kümmert sich seit einigen Jahren Volker Hock mit viel Engagement. Er wurde von Kreisbrandrat Karl-Heinz Ostheimer deshalb zum 1. Januar 2019 zum Kreisbrandmeister ernannt. Er ist aber nicht nur auf örtlicher und Kreisebene aktiv, sondern wurde am 12. Januar einstimmig vom Bezirksfeuerwehrverband Unterfranken zum Leiter des Fachreferates Kinderfeuerwehren gewählt und vertritt die unterfränkischen Kinderfeuerwehren somit im Fachreferat Kinderfeuerwehren des Landesfeuerwehrverbands Bayern. Wir gratulieren Volker Hock hierzu und wünschen ihm für seine neuen Aufgaben viel Erfolg.

Mit Stolz können wir heute, auf den Tag genau fast zehn Jahre nach Gründung der Kinderfeuerwehr sagen, dass es eine richtige Entscheidung mit Weitblick war. Wieder einmal ist die Freiwillige Feuerwehr Markt Großostheim Vorreiter für neue Wege und Ideen in der Nachwuchsgewinnung.

Ihre Freiwillige Feuerwehr Markt Großostheim



KBM Volker Hock, Kdt. Stefan Ullrich, 1. Bgm. Herbert Jakob, Vors. Michael Reising



Vors. Michael Reising und das Betreuerteam der Kinderfeuerwehr:
Volker Hock, Ramona Hock und Markus Stark



Volker Hock stellt unseren Ehrengast „Bert“ den Gästen vor.